
乃是从耶稣基督启示来的 

读经 加拉太书 1:11-24 

 

“我又在犹太教中，比我本国许多同岁的人更有长进，为我祖宗的遗传更加热心。” 

 

保罗是出生于基利家的大数，长在耶路撒冷，在最有名的老师迦玛列门下受教，他聪明，大有能力，

“比本国许多同岁的人更有长进”；他爱神，热心事奉神，（徒 22:3）；就出身说，他第八天受割礼，他是

希伯来人所生的希伯来人；就律法说，他是法利赛人；就律法上的义说，他是无可指摘的。（腓 3:5） 

 

保罗在犹太教中是一个最显明的青年弟兄，无论是在教育上还是宗教上，他都是最好的，在向着神

的热心上，他也是最好的。当主耶稣还没有来的时候，在犹太教的里面，你真的很难在找到这么好，这

么显明，这么有盼望的一位弟兄。 

 

但是主耶稣来了，祂是道成肉身，经过在地上 33 年的生活，至终在十字架上成就了神救赎的工作，

又在复活里生出了神的教会。这一位主耶稣就是基督，就是整本旧约所预言的那一位救世主，就是所有

的以色列人从摩西的时代开始就苦苦等待的那一位弥赛亚。 

 

面对这一位神而人的救主，这一位在犹太教中那么聪明，那么有能力，那么熟悉圣经的弟兄保罗，

如何呢？ 

 

“你们知道我在犹太教中怎样极力逼迫残害神的教会”： 

 

一、他耸动众人用石头打死司提反（徒 7：60） 

二、他把圣徒下在监里，为处死刑出名定案 

三、他用刑强迫人说亵渎的话 

四、他追逼基督徒直到外邦的城邑（徒 26:9-11） 

 

何等的可怕，又是何等的可悲，一个奉献给神，一生立志服事神的人，竟然成了神的仇敌，竟然成

为了逼迫教会，残害真道的人！ 

 

感谢神，事情没有停在这里，虽然保罗是这样的与神为敌，但“那把我从母腹里分别出来、又施恩

召我的神，既然乐意将他儿子启示在我心里”那一天在去往大马色的路上，神来光照保罗了，神来启示

保罗了！保罗看见四面的大光照着他，在那一个光中，保罗看见了主基督，看见了教会，看见了基督和

教会是一，看见自己是一个瞎眼的人，也看见他一生必须活在教会生活里。保罗的一生就完全的改变了。

那从前在人前领受，人前受教的保罗，如今是从“基督耶稣启示来的”；从前是“为我祖宗的遗传更加热

心”，如今是“把他传在外邦人中”；从前是逼迫教会，残害真道，如今是“他们就为我的缘故，归荣耀

给神。” 

 

“乃是从耶稣基督启示来的” 

 

为什么从前的保罗逼迫教会？因为他活在旧约里，活在律法里，他的神是外面的神。为什么现在的

保罗成为主的使徒？因为他得着了启示，活在新约里，活在基督里，他的神是里面的神了！ 

 

弟兄姊妹们，认识神是需要启示的，读圣经是需要启示的，跟随主是需要启示的！没有启示，再好

的头脑，再大的能力，再多的经验、资历、技术、方法，都不可能叫我们认识神，因为一切属天的、属

灵的、对于神的各方面的真正认识， “乃是从耶稣基督启示来的”！所以，喜欢读经是非常好的，但是不



够；常常来聚会是非常好的，但是不够，最重要的是，你得着启示了吗？ 

 

我们中间有太多宝贵的真理，因信称义，基督做生命，膏油涂抹，以及最重要的——基督与教会，

每一个真理，我们前面的弟兄们都 “乃是从耶稣基督启示来的”！我们要向主求，将那 “人人慧和和启示

的灵”也人给我们，叫我们看见弟兄们所看见的，得着弟兄们所得着的启示，叫我们能够真实的活在新

约里，真实的联接于神圣的生命，真实的来摸着这一位住在我们里面神！ 


